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Protokoll des 26. Jugendtages am 23.03.2023 19:00 Uhr im 

Vorraum der Werner-Kuhrt-Sporthalle, Knackenburg 1 in 24806 

Hohn 
 
Beginn: 19:07 Uhr         Ende: 20:55 Uhr 
Teilnehmer gem. beigefügter Anwesenheitsliste 
 
TOP  1 Begrüßung  
Der Jugendwart Heiko Häder begrüßt die anwesenden Vereinsvertreter, den 1. Vorsitzenden 
Rainer Tschirne, den 2. Vorsitzenden Hans-Jürgen Milferstädt sowie als Gast Thomas Hingst vom 
Eckernförder MTV. 
 
TOP 2  Grußworte der Gäste 
Rainer Tschirne überbringt Grußworte an die Versammlung und bedankt sich beim 
Jugendausschuss und den Vereinen für die gute geleistete Arbeit. Dies sieht man insbesondere 
beim Spielbetrieb auf HVSH Ebene, aber auch bei den Grundschulmeisterschaften. Weiterhin 
wünscht er der Versammlung einen guten Verlauf.  
 
TOP 3 Feststellung der Anwesenheit und Stimmenzahl 
Von den 10 gemeldeten Vereinen waren 6 Vereine vertreten, entschuldigt war der TUS Felde, 
unentschuldigt MTSV Hohenwestedt, SSV Bredenbek und GW Todenbüttel. Vom 
Jugendausschuss waren 4 Sportfreunde anwesend, abgemeldet sind Malte Böhrnsen und Anja 
Kösling, unentschuldigt fehlen Norbert Hövelmann und Nadine Mentzer. Das ergibt eine 
Stimmenzahl für die Vereine von 73 Stimmen (von 86 möglichen) und dem Jugendausschuss 
von 4 Stimmen (von 9 möglichen). Die Summe der Stimmen beträgt somit 77, die absolute 
Mehrheit liegt bei 39 Stimmen.  
  
TOP  4 Besprechung, Fragen zum Protokoll des 25. KHV-Jugendtages  vom 

16.01.2020  
Nach § 41 unserer Satzung gelten Protokolle als genehmigt, wenn nicht innerhalb von 4 Wochen 
nach ihrer Absendung Einwendungen schriftlich erhoben werden. Es wurden keine Einwände 
eingereicht, weitere Anmerkungen und Fragen gibt es nicht. 
 
TOP 5 Jahresberichte des Jugendwartes, Mädchenwartes, Lehrwartes, 

Referenten für Kinder-und Schulhandball sowie der Kreisaus-

wahltrainer  
Die Berichte des Jugendwartes, des Mädchenwarts und des Schulsportreferenten liegen 
schriftlich vor. Der Lehrwart Sönke Marxen kann über keine Punkte berichten. Es erfolgen keine 
Rückfragen oder Bemerkungen.  
 

TOP 6 Laufende Saison 
Heiko Häder gibt bekannt, dass die Saison für die viele Mannschaften in 2 Wochen zu Ende ist. 
Kreismeister sind folgende Vereine geworden: 

• M.E HSG Eider Harde 
• W.E HSG Schülp/Westerrönfeld/Rendsburg 
• M.D HSG FONA 
• W.D HSG Schülp/Westerrönfeld/Rendsburg 

 



 

Seite 2 von 4 

 

 

Weiterhin fragt er nach, ob noch Entscheidungsspiele durchgeführt werden sollen. Nach kurzer 
Diskussion entscheidet die Versammlung sich dagegen. 
 

TOP 7 Kreisauswahl 
Dörte Schatz berichtet von der weibl. C: 

• Das Training findet immer Samstags statt 
• Zur Zeit nehmen 18 Mädchen am Training teil 
• Die diesjährige Sichtung findet am 08/09.07 statt 
• Am 1.Tag des Sichtungsturniers spielen die stärkeren Mannschaften, am 2. Tag die 

schwächeren Mannschaften 
• Weiterhin fährt sie in die Hallen, schaut sich die Spiele an und spricht mit den Trainern 

und sie steht für jederzeit für Rückfragen zur Verfügung 
 
Der Trainer m.C hat sich abgemeldet, der Bericht wird von Robert Schatz vorgetragen: 

• In den letzten Jahren gab es eine rege und qualitativ hochwertige Beteiligung am 
Kreisauswahltraining  (10 bis 12 Spieler). Hieraus konnten in den beiden letzten 
Sichtungen auch Spieler gesichtet werden. Die Mannschaft setzte sich hauptsächlich aus 
Spieler der HSG S/W/RD, OKT und Eider Harde zusammen 

• In der jetzigen Saison ist es ein „schwieriger“ Jahrgang, nicht mehr die Masse und 
Qualität wie in den vorherigen Jahrgängen. Es sind max. 6 bis 7 Spieler, die am Training 
teilnehmen, teilweise wird auch mit 3 Spielern individuell trainiert. Erstmals nehmen auch 
Spieler vom BTSV und FONA neben der HSG S/W/RD, OKT und Eider Harde teil. Es gibt 
häufig Terminkonflikte mit dem Punktspielbetrieb, daher fehlen immer einige Spieler 

• Prognose für dieses Jahr: Sichtung wird in diesem Jahr schwer, einen Stamm von 3 bis 4 
entwicklungsfähigen Spielern gibt es. Hieraus ergibt sich die Frage, ob der Kader dann 
aufgefüllt wird oder man gemeinsam mit einem anderen Kreis die Sichtung spielt, daher 
der Vorschlag, schon vorzeitig den neuen Jahrgang mit einzuladen, sodass die Anzahl der 
Trainingsteilnehmer steigt. Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen.  

• Hervorzuheben ist die individuelle Ausbildung bei einigen Vereinen 
Gunnar Schlott teilt mit, das die Vereine das Angebot annehmen sollten, die Spieler entwickeln 
sich gut weiter. 
Rainer Tschirne lobt die Vereine und Kreisauswahltrainer für die gute Arbeit, das sieht man auch 
an den Erfolgen bei den Grundschulturnieren. Am kommenden Donnerstag findet die 
Landesmeisterschaft der Grundschulen in Büdelsdorf statt, Teilnehmer aus unserem Kreis sind 
die Grundschulen Hamdorf und Büdelsdorf. 
 
TOP 8 Entlastung des KHV – Jugendausschusses 
Die Entlastung wird vom TSV Vineta Audorf beantragt. Sie erfolgt einstimmig. 

 
TOP 9  Wahlen 

a) Jugendwart 
Rainer Tschirne übernimmt die Versammlungsleitung und schlägt die Wiederwahl von Heiko    
Häder vor. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Heiko Häder wird einstimmig wiedergewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
b) Mädchenwart 
Der wiedergewählte Jugendwart übernimmt wieder die Versammlungsleitung und schlägt 
Robert Schatz zur Wiederwahl vor. Aus der Versammlung gibt es keinen weiteren Vorschlag. 
Robert Schatz teilt mit, dass er voraussichtlich nur 2 Jahre zur Verfügung stehen wird. 
Robert Schatz wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
c) Jugendausschuss 
Anja Kösling steht nicht mehr für den Jugendausschuss zur Verfügung. Vorschläge aus der 
Versammlung gibt es nicht, somit erfolgen keine Wahlen. 
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TOP 10  Anträge 
Es sind keine Anträge eingereicht worden. 
 
TOP 12 Verschiedenes 
Heiko Häder teilt folgende Punkte für die kommende Saison mit: 

• In der C-Jugend wird keine 2. Mannschaft a.K. mehr zugelassen, um das Festspielrecht 
aufzuheben. Spielabsagen in der A bis C-Jugend unter 24 Stunden sind nicht mehr 
möglich  

• In den Mini Spielrunden sollte nur der junge Jahrgang spielen, bei den Maxis der Ältere 
• Der MTV Eckernförde wird zur neuen Serie in den Klassen Minis bis D-Jugend bei uns 

spielen 
 
Eine längere Diskussion gibt es zu den Mini Spielrunden. Über folgende Punkte wird gesprochen: 

• Minis nach Stärke einteilen 
• Top Turniere ansetzen, evtl. Extra Turnier für starke Mannschaften,  
• Maxis in Turnierform oder als Spielrunde, evtl. Jungen und Mädchen getrennt 

 
Janine Henningsen teilt folgendes mit: 

• Evtl. wechselt die HG OKT komplett zum KHV RD/ECK 
• Weiterhin erläutert sie den Antrag von 4 Vereinen an den HVSH für die Quali der A bis C-

Jugend zur SH-Liga, Sie hat auch mit dem Geschäftsführer des HVSH darüber gesprochen 
Rainer Tschirne teilt zu diesem Punkt mit, dass es zur nächsten Saison eine C-Jugend 
Oberliga geben wird. 

Unter diesem Punkt gibt es auch eine längere Diskussion, da Mannschaften aus anderen Kreisen 
ihre Mannschaften falsch einschätzen und diese Runden als Vorbereitung für die neue Saison 
nutzen. Durch die vielen Qualifikationsrunden können die Vereine kaum noch Turniere 
durchführen bzw. ihre Mannschaften teilnehmen lassen und die Saison wird unnötig verlängert. 
 
Weiterhin wurde heftig über die AK Regelung diskutiert und folgende Punkte werden unter 
anderem angesprochen: 

• Von einigen Vereinen wird die Regelung ausgenutzt, die Bank ist voller Kinder, aber beim 
Spiel in der E-Jugend spielen Spieler der D-Jugend mit, obwohl genug E-Jugend Spieler 
zur Verfügung stehen, hier muss dran gearbeitet werden sonst laufen die Kinder der 
unterlegenen Mannschaft weg, weil sie immer hoch verlieren 

• In der E und D Jugend sollte es nicht nur leistungsorientierten Handball geben, die Kinder 
sollen Spaß haben 

• Im Allgemeinen wird die Regelung für gut befunden 
• Es wird folgender Antrag gestellt: AK Mannschaften sollen nur zugelassen werden, wenn 

es oberhalb dieser Klasse keine Mannschaft gemeldet wird. Der Antrag wurde mit 62 bei 
15 Gegenstimmen angenommen. 

Folgende Termine wurden bekanntgegeben: 
• 11.05.23 Verbandstag KHV RD/ECK 
• 11.06.23 Aalversuppercup in Fockbek 
• 30.06.- 01.07.23 Beachhandballturnier  A bis D Jungend in Kropp 
• 16.07.23 Mini Turnier in Elsdorf 

 
Heiko Jacobs teilt mit, dass das Stützpunkttraining des HVSH Immer am Montag von 17:30 bis 
19:00 Uhr stattfindet und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit beim Jugendwart Heiko 
Häder und dem Vorstand des KHV RD/ECK. 
 
Der 2. Vorsitzende gibt folgende Punkte bekannt: 

• Julian Thomas, zuständig für die Mitgliedergewinnung in der HRN, hat seine Arbeit 
aufgenommen. Am 04.05. wird eine online Info Veranstaltung durchgeführt. Einladung 
erfolgt demnächst. 2 Grundschulturniere werden demnächst durchgeführt (NMS, Dith.). 
Nach Auswertung sollen sie in allen Kreishandballverbänden durchgeführt werden 




